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全区政法机关大讨论活动为企业发展提振信心
本报记者荫李楠荫郭惠心荫王雅妮荫刘琪荫王丹

云端会客厅：共话法治营商新环境
呼和浩特市回民区政法部门为企业提供野靶向式冶精准服务

本报记者荫刘琪

野水深则鱼悦袁城强则贾兴遥 冶
自全区政法机关野迎接二十大尧优化法治化营商环境尧服务保障高质量发展冶大讨论活动开展以来袁我区各地各级政法机关主动延伸服务触角,深入

企业野上门把脉冶,摸实情尧问民需,开设野绿色通道冶尧设置法律服务中心尧制定柔性执法免责清单尧开展送法进企服务噎噎一系列专项举措袁在帮助企业纾

困增效尧实现高质量发展的同时袁也极大地提振了企业家的发展信心遥

与企业家代表尧 群众代表及社会各界人
士在一间屋子开会尧在一张桌上讨论尧在一个
平台对话袁野真开门尧开大门冶袁掌握企业需求袁
找准难点尧堵点袁真正做到野企有所需尧我有所
予冶遥这是自全区政法机关野迎接二十大尧优化
法治化营商环境尧服务保障高质量发展冶大讨
论活动开展以来袁 呼和浩特市回民区的真实
写照遥

日前袁 记者从呼和浩特市回民区委政法
委获悉袁为深入贯彻习近平总书记提出的野法
治是最好的营商环境冶指示精神袁坚决落实党
中央尧自治区党委决策部署袁深化全区政法机
关野迎接二十大尧优化法治化营商环境尧服务
保障高质量发展冶大讨论活动袁回民区委政法
委创新工作模式袁联合回民区公安分局尧回民
区人民检察院尧回民区人民法院尧回民区司法
局等政法单位和回民区依法治区领导小组相
关成员袁共同开展野云端会客厅尧共话法治营
商新环境冶活动袁为企业提供野靶向式冶精准服
务袁确保疫情期间大讨论活动的顺利进行遥

普法宣传不掉线袁常态化开展野云普法冶
为引导企业树立法治意识袁 在精准分析

企业法治需求的基础上袁 回民区委政法委组
织法官尧检察官尧行政执法人员尧律师对企业
员工开展对象化尧分众化线上宣传袁对典型案
例进行深入解读遥同时袁依托辖区各单位网络
平台尧网格服务微信群袁开设普法野公开课冶袁
让野法冶走进企业袁培育企业办事依法尧遇事找
法尧 解决问题用法尧 化解矛盾靠法的法治环
境遥
据了解袁 此次活动将实体法治宣传阵地实

用功能与互联网普法阵地相融合袁建设野网尧端尧
微尧屏冶融于一体的全媒体法治传播体系袁以互
联网思维和全媒体视角开展野云普法冶遥

法律服务不打烊袁常态化开展野云服务冶
在常态化开展野云普法冶的同时袁回民区

以信息化转型升级尧 提升全流程网上服务水
平为统领袁优化完善野互联网+服务冶袁突出野一
网通办冶野一网统管冶袁 主动延伸司法服务袁实
现了网络尧实体尧热线野三项融合冶袁公共法律
服务野云值班冶袁为企业提供线上法律咨询遥
回民区公安分局深化放管服改革提质增

效袁实施网上办理尧集中办理尧野不见面冶审批袁
审批服务便民化遥 线上线下政务服务深度融

合袁构建网上办事为主尧自助办事为辅尧窗口
办事兜底的公安政务服务体系遥

回民区人民法院线上开庭审理案件尧执
行局线上查控袁网上立案尧网上缴费尧跨域立
案尧在线解纷尧电子送达等业务遥同时袁着眼于
进一步优化法治化营商环境袁 针对执行领域
质效不高尧周期较长尧信息化技术应用不够的
实际情况袁 从高效保障当事人胜诉权益的角
度出发袁研发智能执行辅助系统要要要野回法小
智冶智能机器人袁以现代信息技术助推提升执
行质效袁 全自动完成智能分案尧 智能生成文
书尧智能查控冻结提高了案件执行效率袁推动
实现当事人野只进一次门尧事项一次办冶遥

回民区人民检察院依托 12309检察服务
中心一站式服务职能袁实现律师野云阅卷冶遥通
过 12309检察网线上受理企业举报尧 法律咨
询尧进展查询或申请民事尧行政诉讼监督材料
提交尧案件办理进展与结果查询等业务遥

调解服务不缺位袁常态化开展野云调解冶
法律服务不打烊袁调解服务不缺位遥 回民

区依托司法调解尧行政调解尧行业调解尧企业调
解等多元化调解平台袁运用法治思维和法治方

式解决企业经营中的矛盾和问题袁 关口前移袁
形成野矛盾不上交尧平安不出事尧服务不缺位冶
体系袁确保矛盾纠纷吸附在当地袁化解在基层遥
回民区司法局充分发挥镇渊街道冤三级矛

盾纠纷化解联合服务中心作用袁构建野433冶服
务模式袁即院坚持野四不原则冶渊服务不缺位尧纠
纷不激化尧问题不出辖区尧矛盾不上交冤尧野三
集运行模式冶渊集中办公尧 集约管理尧 集成服
务冤尧野三优调解受理冶渊优化受理流程尧优化部
门联合尧优化化解方案冤遥 同时袁拓展了野微服
务尧微咨询尧微活动冶功能袁实现了司法局法律
援助中心尧律师事务所尧基层法律服务所便民
服务一键搜索尧一键导航功能遥做到企业呼声
有人听尧矛盾有人调尧诉求有人办袁将野多头受
理冶变为野中心联合受理冶袁形成野一站式冶矛盾
纠纷化解服务平台遥
回民区委副书记尧 政法委书记栾世强表

示袁我们将以此次活动为契机袁立足政法部门
职能职责袁 积极转变工作理念尧 提升服务意
识袁 在服务保障大局方面及时跟上尧 深度回
应尧积极作为袁打造共建共治共享社会治理新
格局袁共话优化法治化营商环境袁法治助力袁
护航营商遥

“大讨论活动坚定了民营企业发展的信心和脚步”

野我想用刀刃向内尧行之有效和走深
走实这三个词来形容这次大讨论活动
工作调度会 遥 冶连日来袁会上提出的 野大
讨论活动成果最终要体现在解决实际

问题上 冶这一明确要求成为民营企业经
营者们热议的话题遥

永泽建设工程咨询有限公司董事长
万晓红表示 袁对于民营企业来说 袁自治
区政法系统勇于突破创新的决心和对
民营企业的关心就像一颗 野定心丸 冶袁坚
定了自己及全区民营企业经营者发展
的信心和脚步遥

对于优化法治化营商环境 袁 万晓红
也有自己的独到见解 院 野地方政府的行
动代表着党和国家的形象袁地方政府的
政务诚信对于企业发展有着很大影响 遥
希望通过大讨论活动 袁 建立规范化 尧常
态化的政企沟通机制和巡视整改机制 袁
进一步加强政府重点领域尧重大项目的
政务诚信建设 袁把大讨论活动的内涵延
伸到各级地方政府 袁构建自上而下良好
的政商关系 袁把优化法治化营商环境的
政策措施落实落细 袁不断提高民营企业
的安全感和便捷感遥 冶

物流行业关系民生袁物流寄递业务已
成为经济社会发展不可或缺的重要部分遥
自全区政法机关开展大讨论活动以来袁内
蒙古物流与采购联合会主席樊世峰几次
参加了优化法治化营商环境征求意见座
谈会袁他深切地感受到了国家对物流行业
的关注和重视袁也欣喜于政法系统在优化
法治化营商环境工作中付出的努力遥

野物流行业正是蒸蒸日上时袁 有很多
亟待解决的问题袁希望相关部门加强对物
流行业的引导监管与服务袁也希望能有一
些好的制度出台袁使物流企业的经营更加
制度化尧规范化遥 冶樊世峰表示袁野我相信袁
物流行业会逐渐走上正轨袁得到突飞猛进
的发展袁越来越好浴 冶

“物流企业的经营将更加制度化、规范化”

野自大讨论活动开展以来袁 我们真切地
感受到营商环境越来越好袁对于企业提出的
意见和建议袁领导更加重视袁处理也更及时
了袁这让我们更加意识到在法治框架下依法
合规经营的重要性遥 冶有着 40年从业经历的
内蒙古眼镜行业协会会长尧内蒙古明朗国际
光学眼镜连锁有限公司董事长姚金和感慨
良多遥

3月 16日袁 姚金和受邀参加了自治区公
安厅召开的优化法治化营商环境警企警民恳
谈会袁会上袁姚金和对全区公安机关在平安内
蒙古建设尧野放管服冶 改革等方面的工作成效
给予了充分肯定袁 同时袁 也提出了自己的建
议袁野很多消费者想走进门店袁 但是很多门店
门口或附近没有规划停车位袁 会直接影响消
费袁 这可能是目前呼和浩特实体零售业面临
的共同问题袁希望相关部门出台一些政策尧合
理规划一些临时停车位袁为消费者提供便利袁

这也是对企业最大的支持遥 冶
严厉打击行业违法行为袁为行业健康发

展营造清朗环境袁全区政法机关正在不懈努
力遥 对于未来的发展袁姚金和自信满满院野营
商环境越来越好袁企业依法合规经营尧诚信
经营袁我们的信心也越来越足遥 冶

“营商环境越来越好，我们的信心也越来越足”

借助优化法治化营商环境的东风袁内蒙古
信泰实业有限公司吹响了野冲锋号冶袁聚焦服装
产业转型升级的突出短板袁瞄准野全智能+大数
据冶等技术设备袁激活了产业发展的新动能遥
作为民营企业袁内蒙古信泰实业有限公司

在大浪淘沙中屹立不倒袁 除了自身的努力之
外袁更离不开社会各界的鼎力支持遥 野政法部门
纷纷到企业调研指导袁耶把脉问诊爷袁 形成预警
防范机制袁进一步明确了行业规范袁给我们带
来了很大的获得感袁 让企业能够安心发展袁专
心创新遥 冶内蒙古信泰实业有限公司董事长张
新说道遥
走进加工生产流水线车间袁野咔嚓咔嚓冶的

轰鸣声萦绕在耳畔袁生产线满负荷运行袁生产
设备有条不紊运转袁 工人们娴熟地操作着机
器袁打板尧裁剪尧缝纫尧熨烫噎噎呈现在眼前的
是精细和严谨袁一件件成衣袁经过十几分钟袁就
源源不断地从生产线上野出炉冶遥

张新坦言袁野法治化营商环境犹如一颗耶定
心丸爷遥 目前袁内蒙古信泰实业有限公司本着行
稳致远尧稳中求进的思路袁正开足马力抓生产尧
赶订单袁全力推进企业智能化项目建设袁打造
高质量发展野新引擎冶袁让民营经济之花绽放得
更加绚烂遥 冶

“吃了‘定心丸’，企业能够更安心、更专心”


